

## **ANTECEDENTES.**

Nosotros (los integrantes del equipo) sabemos que el aborto es un problema que se esta presentando muy frecuentemente en nuestra sociedad, principalmente en muchachas adolescentes, las cuales sufren el rechazo de sus familiares, también sabemos que las principales causas por las que las afectadas practican estos abortos es por la falta de recursos económicos para mantener a la criatura o por el rechazo que sufren de la sociedad, otra razón pudiera ser también por el solo hecho de haber realizado algo indebido y no querer traer al mundo a la criatura engendrada, en fin.

Hay diferentes tipos de abortos los cuales son legales e ilegales en algunos casos, estos abortos realizados clandestinamente por lo regular ocasionan desgracias irreparables, como lo es la muerte.

## **¿DEBES MORIR ANTES DE NACER?**

## **ABORTO.**

## **OBJETIVO.**

El objetivo que nosotros buscamos con esta investigación es el saber por que se practican estos actos y a que edades se llevan a cabo, también que problemas tanto psicológico como físicos contrae el aborto después de ser practicado, con esto queremos que las personas tomen conciencia de lo que pasa y como se pueden prevenir, o por lo menos que se informen de lo que esto significa.

## **JUSTIFICACIÓN.**

El presente trabajo trata acerca del aborto, así como también los tipos de abortos existentes y sus consecuencias al llevarlo a la practica. También se incluyen una serie de datos que fueron extraídos del Internet, y fueron respaldados por una pregunta que realizamos a diferentes personas de nuestra comunidad, esta

pregunta fue enfocada a los problemas psicológicos y físicos después de haberse provocado el aborto.

### **HIPÓTESIS:**

El problema del aborto provocado y de su eventual liberalización legal ha llegado a ser en casi todas partes tema de discusiones apasionadas. Estos debates serían menos graves, si no se tratase de la vida humana, valor primordial que es necesario proteger y promover. Todo el mundo lo comprende, por más que algunos buscan razones para servir a este objetivo, aún contra toda evidencia, incluso por medio del mismo aborto. En efecto, no puede menos de causar extrañeza al ver cómo crece a la vez la protesta indiscriminada contra la pena de muerte, contra toda forma de guerra, y la reivindicación de liberalizar el aborto, bien sea enteramente, bien por "indicaciones" cada vez más numerosa

- Después de un aborto que problema tendrán, psicológico o físico o ambos.

### **EL ABORTO.**

El aborto es la interrupción del embarazo antes de que el embrión o feto pueda sobrevivir de manera independiente fuera de la matriz. Los médicos marcan las 28 primeras semanas como límite y el peso fetal debe ser inferior a 1000 gr.

En algunos países el aborto es permitido y aceptado.

El aborto se realiza mediante la extracción mecánica del contenido uterino a través del cuello uterino y durante el segundo trimestre de embarazo, esto se realiza también mediante la estimulación del útero para su contenido.

El aborto es la muerte de un niño o niña en el vientre de su madre producida durante cualquier momento de la etapa que va desde la fecundación (unión del óvulo con el espermatozoide) hasta el momento previo al nacimiento. Se habla de aborto espontáneo cuando la muerte es producto de alguna anomalía o disfunción no prevista ni deseada por la madre; y de aborto provocado (que es lo que suele entenderse cuando se habla simplemente de aborto) cuando la madre del bebé es procurada de cualquier manera: doméstica, química o quirúrgica.

### **TIPOS DE ABORTO.** Capítulo 1.

#### **Aborto espontáneo:**

Se calcula que el 25% de todos los embarazos humanos finalizan en aborto espontáneo, y tres cuartas partes de los abortos suceden en los tres primeros meses de embarazo. Algunas mujeres tienen cierta predisposición a tener abortos, y con cada aborto sucesivo disminuyen las posibilidades de que el embarazo llegue a término.

Las causas del aborto espontáneo no se conocen con exactitud. En la mitad de los casos, hay alteración del desarrollo del embrión o del tejido placentario, que puede

ser consecuencia de trastornos de las propias células germinales o de una alteración de la implantación del óvulo en desarrollo. También puede ser consecuencia de alteraciones en el entorno materno. Se sabe que algunas carencias vitamínicas graves pueden ser causa de abortos en animales de experimentación. Algunas mujeres que han tenido abortos repetidos padecen alteraciones hormonales. Otros abortos espontáneos pueden ser consecuencia de situaciones maternas anormales, como enfermedades infecciosas agudas, enfermedades sistémicas como la nefritis, diabetes o traumatismos graves. Las malformaciones y los tumores uterinos también pueden ser la causa; la ansiedad extrema y otras alteraciones psíquicas pueden contribuir a la expulsión prematura del feto.

El síntoma más común de una amenaza de aborto es el sangrado vaginal, acompañado o no de dolor intermitente. Sin embargo, una cuarta parte de las mujeres gestantes tienen pequeñas pérdidas de sangre durante las fases precoces del embarazo y, de éstas, el 50% llevan el embarazo a término. El tratamiento para una situación de riesgo de aborto consiste en llevar reposo en cama. En mujeres con varios abortos puede ser necesario el reposo en cama durante todo el embarazo. El tratamiento con vitaminas y hormonas también puede ser eficaz. En ocasiones, deben corregirse quirúrgicamente las anomalías uterinas si son causa de los abortos de repetición.

Es un aborto espontáneo, el contenido del útero puede ser expulsado del todo o en parte; sin embargo, en ocasiones, el embrión muerto puede permanecer en el interior del útero durante semanas o meses: es el llamado aborto digerido. La mayor parte de los médicos recomiendan la escisión quirúrgica de todo resto embrionario o placentario para eliminar las posibilidades de infección o irritación de la mucosa uterina.

### **Aborto inducido o provocado:**

Es la interrupción deliberada del embarazo mediante la extracción del feto de la cavidad uterina.

Esencialmente, hay cuatro tipos de aborto espontáneo:

–**Aborto terapéutico:** Es el realizado cuando el embarazo pone en peligro la vida de la mujer embarazada. Esta situación ha quedado prácticamente superada como consecuencia del progreso en la medicina. Quedan algunas pocas situaciones excepcionales, en las que además el feto no va a ser viable (por ejemplo el caso del embarazo ectópico, en el que la implantación del embrión no acontece en el útero, sino, por ejemplo, en las trompas). En relación con la ley española, se incluye aquí también la indicación terapéutica, cuando hay amenaza para la salud de la mujer.

–**Aborto ético o humanitario:** Cuando el embarazo ha sido consecuencia de una acción delictiva, fundamentalmente violación o relaciones incestuosas. En estos casos se ha evaluado el riesgo de embarazo en torno a un 1% de todas las violaciones.

–**Aborto psicosocial:** Es el realizado por razones personales, familiares, económicas, sociales,... de la mujer. Es indiscutible que esta indicación incluye el máximo porcentaje de abortos realizados en el mundo.

**Aborto eugénico:** También podría llamarse de indicación fetal o preventivo. Es el planteado cuando existe importante riesgo o probabilidad de que el nuevo ser está afectado por anomalías o malformaciones congénitas. Hoy el diagnóstico prenatal ha desarrollado una serie de técnicas que permiten una importante aproximación al conocimiento del no-nacido.

Pero hay que tener en cuenta que la medicina se mueve frecuentemente dentro de unos márgenes de probabilidad mayores o menores, y frecuentemente, ante la

duda, se están realizando occisiones de fetos normales.

Pero también hay que tener en cuenta, que todo ser humano tiene una intrínseca dignidad y un derecho a la vida que no depende de su integridad física o de sus niveles intelectuales.

### **Consecuencias del aborto para la mujer. Capítulo 2.**

#### **Antes de que tomes la decisión...**

#### **Los efectos del aborto.**

En la mayoría de los casos a la mujer nunca le dijeron todo lo que le podía pasar.

Muchas veces, se explica el aborto como un procedimiento quirúrgico clínicamente seguro. Pero los aspectos del llamado procedimiento "seguro" pueden dejar un deterioro físico permanente, sin mencionar el potencial de problemas psicológicos crónicos.

WEBA, Mujeres explotadas por el aborto (Women Exploited by Abortion), es la voz de la experiencia. Las mujeres pertenecientes a WEBA conocen la realidad porque la han experimentado. Su objetivo es educar a todas las mujeres sobre los efectos del aborto, para que busquen una alternativa.

El médico me dijo que sólo había que inyectar un poco de líquido, que sentiría unas contracciones y que después expulsaría el feto. No fue así. Sentí a mi niña moverse de aquí para allá durante hora y media, el tiempo en que tardó en fallecer. Tuve un parto difícil durante más de 12 horas y yo misma di a luz a mi hija. Era hermosa, tenía cinco meses y medio... pero estaba muerta.

Las siguientes páginas enumeran los potenciales efectos físicos y psicológicos del aborto. WEBA desea que todas las mujeres los conozcan:

#### **Efectos físicos:**

- Esterilidad.
- Abortos espontáneos.

- Embarazos.
- Nacimientos de niños muertos.
- Trastornos menstruales.
- Hemorragia.
- Infecciones.
- Shock
- Coma
- Útero perforado.
- Peritonitis.
- Coágulos de sangre pasajeros.
- Fiebre / sudores fríos.
- Intenso dolor.
- Perdida de otros órganos.

Mi médico no me contó que podría tener una abundante hemorragia y una infección que me podría durar semanas, como así fue. Tampoco me dijo nada sobre la posibilidad de que me extirpasen el útero (histerectomía), tal como me hicieron ocho meses más tarde, dijo una de las víctimas del aborto.

- Llanto/ Suspiros.
- Insomnio.
- Pérdida de apetito.
- Pérdida de peso.
- Agotamiento.
- Tragar constantemente.
- Nerviosismo.
- Disminución de la capacidad de trabajo.
- Vómitos.

- Trastornos gastrointestinales.
- Frigidez.
- Muerte.

**Efectos psicológicos:**

- Culpabilidad.
- Impulsos suicidas.
- Sensación de pérdida.
- Sentimiento de luto.
- Pesar y remordimiento.
- Retraimiento.
- Perdida de confianza en la capacidad de toma de decisiones.
- Inferior
- Preocupación por la muerte.
- Hostilidad.
- Conducta autodestructiva.
- Ira/ Rabia.
- Desesperación.
- Desvanecimiento.
- Deseo de recordar la fecha de la muerte.
- Preocupación con la fecha en que "debería" nacer o el mes del nacimiento.

Nadie me dijo nunca que viviría con esta decisión durante el resto de mi vida. Han pasado varios años pero mi pena continua.

- Intenso interés en los bebés.
- Instintos maternales frustrados.
- Odio a todos los relacionados con el aborto.
- Deseo de acabar la relación con su pareja.

- Pérdida de interés en el sexo.
- Incapacidad de perdonarse a si misma.
- Sentimiento de deshumanización.
- Pesadillas.
- Ataques / Temblores.
- Frustración.
- Sentimientos de ser explotada.
- Abuso de los niños.

¡He aquí los hechos!

Cada año, más de un millón y medio de mujeres se practican abortos. Eso significa que más de 4.000 niños aún no nacidos son matados legalmente cada día. Para muchos, el aborto parece ser la decisión correcta en el momento. Pero a estas mujeres casi nunca se les cuentan los posibles efectos físicos y psicológicos que pueden arrastrar como secuela para el resto de sus vidas.

"El tormento mental que sentiría al saber que había matado a mi bebé... ojalá alguien me lo hubiera advertido", declaró una mujer que abortó.

### **Consecuencias físicas y psicológicas en general**

El aborto, legal o ilegal también daña física y psicológicamente a la mujer y hasta puede acarrearle la muerte. La propaganda proabortista continuamente proclama la mentira de que el aborto legal es módicamente seguro, y de que es necesario legalizarlo o despenalizarlo debido a la gran cantidad de muertes maternas causadas por el aborto ilegal. Esta estrategia para legalizar el aborto se llama engañosamente "Maternidad sin riesgos".

Entre las complicaciones físicas del aborto en la mujer están las infecciones, las hemorragias, las complicaciones debido a la anestesia, las embolias pulmonares o del líquido amniótico, así como las perforaciones, laceraciones o desgarros del

útero. Estadísticamente hablando, se estima que el riesgo inmediato de dichas complicaciones es de un 10%, pero el de las complicaciones a largo plazo es entre el 20 y el 50%.

Además de las complicaciones físicas, las mujeres sufren emocional y espiritualmente de lo que ya se ha identificado como el síndrome post aborto.

Estos efectos del aborto incluyen sentimientos de culpa, angustia, ansiedad, depresión, baja autoestima, insomnio, diversos tipos de neurosis y de enfermedades psicopáticas, tendencia al suicidio, pesadillas en las que aparecen los restos del bebé abortado, recuerdos dolorosos en la fecha en que hubiera nacido, etc.

### **OPINIONES**

**Doctor Bernardo Becerra**, antiguo abortista y actualmente médico pro-vida:

Con la ciencia en la mano, en la actualidad, no hay ninguna duda: cuando se permite el aborto, se permite un acto deliberado de destrucción, de violencia mortal y, por lo tanto un crimen.

### **ESTA OPINIÓN FUE ENCONTRADA EN INTERNET.**

**Doctor Lyley**, conocido como el padre de la Fetología:

El embrión domina su medio ambiente y su destino. Se implanta con tal fuerza fisiológica que suspende la menstruación de su madre. También resuelve, por sí sólo, el problema de trasplante; una admirable proeza: convive dentro de su madre, aunque sean inmunológicamente incompatibles. Ninguno de los dos recibe del otro ni tejidos ni sangre; sin embargo, se toleran mutuamente en un ambiente de parabiosis.

Finalmente, determina su nacimiento ; pues sin duda, el nacimiento del parto lo recibe el feto unilateralmente.

### **CONCLUSIONES.**

## Conclusiones generales

PRO – VIDA	PRO – ABORTO
La vida humana es sagrada desde el comienzo de la fecundación. La vida no está protegida, creo que nosotros deberíamos proteger esa vida que Dios nos da.	La decisión de abortar está entre la mujer, su conciencia y su Dios.
El comienzo de la vida del bebé comienza en el momento de la concepción en el útero materno, y si ese bebé vive, y no es interrumpida su vida, él o ella, serán algún día hombres o mujeres adultos. La persona humana comienza desde su concepción hasta su muerte natural, teniendo dignidad y derecho de vida.	En algunos casos, lo mejor para la madre y el feto es acabar con el embarazo.
Un embrión es una marca de la vida humana y requiere que se le garantice su igualdad.	Determinados factores como complicaciones médicas, anormalidades en el feto, acontecimientos drásticos como incesto o violación, falta de recursos económicos, embarazo en adolescentes,...; son razones válidas para que una mujer opte por abortar.
Cuando se presenta la venida de un bebé, confió en otras alternativas (distintas del aborto) como la adopción, entrega a familiares, etc.	Abortar en el 3º trimestre de embarazo debería estar limitado a casos como anormalidades graves en el feto o cuando la vida de la embarazada esté seriamente amenazada.
Todo ser humano inocente debe ser protegido antes y después de	Manteniendo el aborto legal, puede asegurarse que situaciones que envuelven crisis o riesgos en la salud de uno u otro no serán penados.
	Lo mejor para cada individuo sería

nacer.

Finalmente, creemos que el aborto acaba con la vida humana y debería ser castigado por la ley.

llevar el control de su propio

cuerpo.

### **CONCLUSIONES PERSONALES**

Pensamos que la ciencia ha evolucionado lo suficiente como para hablar con una rotunda claridad y autoridad: en el seno materno, y desde el mismo momento de la concepción, hay un ser humano vivo, distinto de la madre aunque dependiente de ella.

Si alguien suprime esa vida no hay la menor duda de que ha matado un determinado, insustituible, único e irrepetible ser humano. Eso se llama abortar.

La palabra abortar lleva implícita la palabra vida. Por eso, el aborto provocado es un crimen: es matar a un inocente indefenso que no puede emplear la fuerza, aunque sí grita pero es inútil porque no se le escucha; y, aunque la ciencia habla por él demostrando su sufrimiento, da igual, hay razones muy importantes, y que tenemos que entender, para abortar.

Los verdugos y asesinos son los padres, los médicos, la autoridad social ...; precisamente aquellos de los que la víctima ejecutada debería tener mayor protección.

Tu apoyo es necesario para que en un futuro, no muy lejano, el DERECHO A LA VIDA sea una realidad para TODOS.

Pon tu voz a los que no tienen voz para decir ¡¡ QUIERO VIVIR !!

### **LIMITACIONES Y DELIMITACIONES.**

El alcance temporal es longitudinal o diacrónico, ya que la investigación se extiende a una sucesión de momentos temporales, tanto retrospectiva como

prospectiva.

Su amplitud es macrosociológica.

Las fuentes que se han utilizado ( y que hemos mencionado anteriormente) son tanto en base a datos primarios como con base de datos secundarios.

## **MÉTODO:**

- **CAPITULADO:**

**Capítulo 1:** Una breve clasificación del aborto, señalando diferentes enfoques como el social, psicológico, fisiológico, etc.

**Capítulo 2:** Generalidades respecto a las consecuencias que acarrea el aborto (efectos físicos y psicológicos).

**Capítulo 3:** Ética personal respecto al aborto, así como la parte jurídica internacional que involucra este.

- **CAMPO.**

## **PRESUPUESTO**

- 6 Lápices \$ 9.00
- 3 Borradores \$ 3.00
- 6 Plumas \$ 12.00
- 100 Hojas \$ 20.00
- 4 Fólder \$ 6.00
- 2 Correctores \$ 20.00
- 1 Disket \$ 7.00
- 6 Libretas de notas \$ 36.00
- 40 Impresiones \$ 40.00

- 7 Visitas de Internet \$ 105.00

- 1 Caja de clips \$ 8.00

- 3 Salidas (transporte) \$ 36.00

– Centro de salud

– INEGI

– Centro

**TOTAL \$ 302.00**

### **DIFUSIÓN**

- Carteles

- Trípticos

### **MARCO DE REFERENCIA.**

– Internet Manquehue.

– Enciclopedia Encarta.

-- Medicina y Comunicación ( Documento )

Symposium Internacional dirigido por Elvira Méndez

Edita Caps

– Naufragios : Mujeres y aborto

Sara Velasco Arias

Editorial Libertarias

1995

– Tipologías de la población femenina en cuanto al uso de métodos

anticonceptivos y la fecundidad : relación con la actividad económica de la

mujer

Ministerio de Asuntos Sociales.

- INEGI
- Centro de protección de la mujer.

## **CONSULTAS REALIZADAS**

INTERNET

<http://www.aciprensa.com/aborto.htm>

<http://www.abortos.com/>

<http://www.jornada.unam.mx/1999/feb99/990201/aborto.htm>

[http://www.vidahumana.org/vidafam/aborto/aborto\\_index.html](http://www.vidahumana.org/vidafam/aborto/aborto_index.html)

<http://www.positive.org/DiQueSi/aborto.html>

- Enciclopedia Larousse. Editorial Planeta.
- Enciclopedia multimedia Encarta '00. Microsoft
- *Informe sobre el aborto*: Vida Nueva (26 de febrero de 1.983). AA.VV..
- *La vida humana: origen y desarrollo*, Universidades Católicas. Federación Internacional de Universidades Católicas.

- *El aborto y el comienzo de la vida humana*, Sal Terrae, Santander, 1.979.
- *Encontrarse con la religión*, Libro de texto 3º E.S.O. Ed: San Pablo.
- Internet: diferentes páginas.

– El aborto : Implicaciones Políticas

Michel Schooyans

Ediciones Rialp S.A.

1991

– La vida a debate. El aborto en la prensa.

Instituto de Sociología aplicada de Madrid

– ¿Qué es el aborto ?

Dr. Asunción Villatoro, Magda Oranich

La Gaya Ciencia.

1997

– La verdad sobre el aborto ¿ Cuando empieza la vida humana ?

Harold J. Morowitz y James S.Trefil

De. Alcor

1993

– Aborto si o no

Cristina Alberdi, Victoria Sendon

Editorial Bruguera

1997

INSTITUTO TECNOLÓGICO DE LA PAZ

### **EL ABORTO**

La Paz, B.C.S., a 5 de diciembre del 2002

### **AGRADECIMIENTOS.**

Agradecemos a nuestra asesora *Balmori Méndez María Marina Isabel*, por haber aceptado ser nuestra asesora y habernos ayudado a realizar nuestra investigación. También agradecemos a las personas que se tomaron el tiempo en contestar nuestra encuesta. También al maestro de metodología *Alfredo Spindola García*.

*A TODOS ELLOS: GRACIAS.*

### **ÍNDICE.**

Antecedentes.....	1
Definición del problema.....	2
Objetivo.....	3
Justificación.....	4
Hipótesis.....	5

El Aborto.....	6
Capitulo 1	
<b>TIPOS DE ABORTO.....</b>	<b>7</b>
Capitulo 2	
<b>CONSECUENCIAS DEL ABORTO.....</b>	<b>10</b>
Opiniones.....	16
Conclusiones.....	17
Conclusiones personales.....	19
Limitaciones y delimitaciones.....	20
Método.....	21
Presupuesto.....	22
Difusión.....	23
Marco de referencia.....	24
Consultas realizadas.....	25

#### **CRONOGRAMA**